

Dienstag, 07. November 2023, Werra Rundschau / Lokales

7,5 Millionen Blätter jährlich

Herbst ist Laubeinsammelzeit – Einen Haufen für Igel lassen

Irgendwie ahnen es unsere Bäume genauso wie die Zugvögel. Bereits wenn das Kalenderblatt den Oktober zeigt, ist Schluss mit Blüten, ist Schluss mit Wachsen, ist Schluss mit Vermehren. Da kommt die Jahreszeit der Ruhe.

Die Autobesitzer ziehen die Winterreifen auf. In den Bauhöfen wird Streusalz eingelagert. Die Weidetiere bleiben noch ein paar Wochen draußen. Die Schwalben, die Störche, die Kraniche und die Wildgänse haben längst den Heimflug angetreten. In Scharen geht's bei ihnen in den Süden. Und wir gucken zum Himmel – ja, manchmal möchte man sich ihnen anschließen, den Zugvögeln – wenn wir sie am Himmel kreischen hören, wenn sie den Haken fliegen.

Unsere rund 250 Gemeindebäume in den Ortslagen – die Linden und die Kastanien und die anderen Baumarten lassen sich noch ein bisschen Zeit. Doch auch sie merken, dass ihre Blätter jetzt für sie eine Last werden. Zu viel Wasser verbrauchen sie. Wasser, was jetzt weniger wird im bevorstehenden Winter – das braucht der Stamm alleine. Langsam drehen sie den Hahn zu. Lassen ihre Blätter, die sie das ganze Jahr prachtvoll aussehen haben lassen, die das ganze Jahr Schatten und Regenschutz unter ihnen sicher gestellt haben – die lassen sie nun einfach verdursten. Und die Blätter können sich nicht wehren – sie wechseln die Farbe von Tag zu Tag – sie werden einfach abgestoßen. Manchmal helfen dabei die Herbststürme. Rund 30 000 Blätter hat ein Baum. Ungefähr 0,03 Gramm wiegt ein Blatt.

Unser Bauhof muss jährlich ab Oktober bis Ende November rund 7,5 Millionen Blätter einsammeln und entsorgen. Dazu kommt nochmal die gleiche Menge Laub, welches bei den Bürgern auf den Höfen und in den Gärten anfällt.

Und wer etwas Gutes für unsere Igel tun will, lässt einen großen Haufen im Garten über Winter liegen – ein Kuschelbett für den Swinegel. red/salz